

Mortalité infantile dans certaines villes de l'univers.—L'un des plus grands triomphes des temps modernes est d'avoir rendu la vie urbaine de nos jours sinon aussi salubre, du moins pas essentiellement plus dangereuse à la vie humaine et principalement à la santé des enfants, que la vie dans le pays pris dans son ensemble.

Comme exemple, la mortalité infantile à New-York est de 38 par 1,000 naissances vivantes en 1939 comparativement à 57 dans le territoire d'enregistrement des Etats-Unis. En 1937, la mortalité infantile à Berlin est de 61 par 1,000 naissances vivantes comparativement à 65 pour toute l'Allemagne; Paris a un taux de 59 en 1937 contre 65 pour toute la France. Le taux de Londres en 1938 se chiffre à 50 comparativement à 53 pour l'Angleterre et le Pays de Galles.

Au Canada, Montréal a en 1939 une mortalité infantile de 70 par 1,000 naissances vivantes comparativement à 78 pour toute la province de Québec. En 1939, Toronto a une mortalité infantile de 43 par 1,000 naissances vivantes contre 46 pour la province d'Ontario. Winnipeg et Vancouver accusent des taux beaucoup plus bas que ceux de leur province respective. Depuis plusieurs années, la mortalité infantile de Vancouver et de Victoria est parmi les plus faibles de l'univers.

28.—Mortalité infantile par 1,000 naissances vivantes dans certaines villes de l'univers, en 1938

Cité	Pays	Mortalité infantile	Cité	Pays	Mortalité infantile
Oslo	Norvège	25 ¹	Sheffield	Angleterre	50
Victoria	Canada	29	Francfort-sur-le-Main	Allemagne	51 ²
Calgary	Canada	30	Copenhague	Danemark	53 ¹
Adélaïde	Australie	31	Johannesburg	U.S.-Africaine	56
Amsterdam	Pays-Bas	32 ¹	Hambourg	Allemagne	56 ¹
Vancouver	Canada	33	Leipzig	Allemagne	56 ¹
Chicago	Etats-Unis	34	Moncton	Canada	59
Stockholm	Suède	34 ¹	Paris	France	59 ¹
Auckland	Nouvelle-Zélande	35	Breslau	Allemagne	60 ¹
Windsor	Canada	36	Berlin	Allemagne	61 ¹
Hamilton	Canada	37	Birmingham	Angleterre	61
Melbourne	Australie	37 ¹	Edimbourg	Ecosse	61
Winnipeg	Canada	37	Ottawa	Canada	61
Saskatoon	Canada	37	Saint John	Canada	62
New-York	Etats-Unis	38	Halifax	Canada	63
Wellington	Nouvelle-Zélande	38	Anvers	Belgique	66 ¹
Sydney	Australie	39 ¹	Cologne	Allemagne	66 ¹
Brisbane	Australie	40 ¹	Munich	Allemagne	66 ¹
Edmonton	Canada	40	Manchester	Angleterre	69
Regina	Canada	41	Verdun	Canada	69
Perth	Australie	42 ¹	Montréal	Canada	73
Capetown	U.S.-Africaine	44	Liverpool	Angleterre	74
Hobart	Tasmanie	45 ¹	Cork	Irlande (Eire)	76
London	Canada	45	Glasgow	Ecosse	87
Dresde	Allemagne	48 ¹	Brandon	Canada	95
Toronto	Canada	48	Québec	Canada	122
Washington	Etats-Unis	48	Bombay	Inde	161 ¹
Londres	Angleterre	50	Madras	Inde Britannique	170 ¹

¹ Taux de 1937.

² Taux de 1936.

Sous-section 3.—Mortalité puerpérale

La mortalité puerpérale, découlant de la grossesse et de l'accouchement, est un sujet étroitement apparenté à la mortalité infantile. Les tableaux 29 et 30 montrent que les décès de cette nature sont à leur plus bas chez les mères de moins de 25 ans.